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Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung 
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
  
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 17.11.2010 (wenn vorliegend) 
  
  Finanz- und Grundstücksausschuss 
  
1.3 EW-Bau für die energetische Teilsanierung Schwimmhalle Nord, 

Albert-Schweitzer-Straße 1, 39126 Magdeburg 
DS0533/10

 BE: Be KGm, 17.05 Uhr 
 
 Öffentliche Sitzung 
  
6 Beschlussvorlagen und Informationen 
  
6.1 Stellungnahme des Oberbürgermeisters zum Prüfbericht 2009 DS0478/10
 BE: FB 02; 17.55 Uhr 
  
6.2 Auswertung und Fortführung des Fan-Projektes ab September 2011 DS0489/10
 BE: Amt 51; 18.05 Uhr 
  
6.3 Statusbericht Kita -Software I0245/10
 BE: Amt 51 
  
6.4 Betriebszeiten Springbrunnen I0097/10
 BE: Eb SFM; 18.20 Uhr 
  
7 Anträge und Stellungnahmen 
  
7.1 Magdeburg als "Kulturhauptstadt Europas" A0110/10
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 Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 06.08.2010 
  
7.1.1 Magdeburg als "Kulturhauptstadt Europas" S0262/10
 Stellungnahme der Verwaltung 

BE: K - Büro; 18.25 Uhr 
  
7.1.2 Magdeburg als "Kulturhauptstadt Europas" A0110/10/1
  
7.2 Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10
 Interfraktioneller Antrag vom 01.09.2010 
  
7.2.1 Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10/1
 Änderungsantrag der Fraktion DIE LINKE vom 15.09.2010 
  
7.2.2 Fundamentfreilegung Ulrichskirche S0248/10
 BE: Amt 61; 18.30 Uhr 
  
7.3 Minikredite für Magdeburger StartUp A0133/10
 Antrag der FDP-Ratsfraktion vom 01.10.2010 
  
7.3.1 Minikredite für Magdeburger StartUp S0284/10
 Stellungnahme der Verwaltung 

BE: Dez. III; 18.35 Uhr 
  
7.4 Otto-Rendite A0138/10
 Antrag der Faktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 01.10.2010 

BE: Dez. III; Team 1; 18.40 Uhr 
  
8 Anfragen und Mitteilungen 
  

Anwesend: 
 
 
Stellv. Vorsitzender 
Rösler, Jens  
 
Mitglieder des Gremiums 
Nordmann, Sven  
Hoffmann, Michael  
Meinecke, Karin  
Westphal, Alfred  
Vertreter 
Hörold, Helmut Dr.  
Meyer, Steffi  
Geschäftsführung 
Zischka, Karin  
 
Verwaltung 
Herr Dr. Hartung, FBL 02  
Herr Helm, FB 02  
Frau Bromberg, FB 02 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Herr Böttcher, Dez. III 
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Herr Ulrich, EBL KGm 
Frau Hänßgen, Dez. II/01 
Frau Achatzi, Dez. V 
Frau Andruscheck, SFM 
Herr Dr. Koch, Bg IV 
Frau Schweidler, Dez. IV 
Herr Rühle, FB 23 
 
Gäste 
Herr Bartsch, GF KGE  
Herr Hartig, KGE  
 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Stern und Herr Schoenberner fehlen entschuldigt. 
 
Herr Rösler eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 7 Stadträte und Stadträtinnen anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
Vor Beginn der Sitzung teilt Herr Dr. Scheidemann ein Schreiben vom 28.10.2010 zur 
Entwicklungsmaßnahme Rothensee aus. 
Der TOP 7.2 und TOP 7.3 werden zurückgestellt und in der heutigen Sitzung nicht behandelt. 
Neu hinzu kommt der TOP 7.1.2. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird mit   7 – 0 – 0   bestätigt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 17.11.2010 (wenn 

vorliegend) 
Die Niederschriften vom 17.11.2010 und vom 19.11.2010 lagen noch nicht vor. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss 
 
1.3. EW-Bau für die energetische Teilsanierung Schwimmhalle Nord, 

Albert-Schweitzer-Straße 1, 39126 Magdeburg 
DS0533/10

Herr Ulrich entschuldigt sich bei den Anwesenden dafür, dass bei dieser Drucksache die 
Beratungsfolge nicht eingehalten werden konnte. Es handelt sich hier um ein sehr enges 
Zeitfenster, da am 09.12.2010 bereits die Bestätigung im Stadtrat erfolgen soll.  
Bei den Ausführungen zur Drucksache geht er u. a. auf den hohen Energieverbrauch ein und 
weist nochmals darauf hin, dass es sich hier um eine Teilsanierung handelt. 
Herr Rösler möchte wissen, ob es in naher Zukunft evtl. statische Probleme geben könnte, da 
hier nur eine Teilsanierung stattfindet. Eine Schließung wegen Baumängel wird es in Zukunft 
nicht gegen, da bestimmte Arbeiten mit integriert werden, so Herr Ulrich.  
Herr Dr. Hörold fragt nach, ob es sich bei der in der Drucksache auf Seite 5 benannte 
Sollbruchstelle um eine Einzelsumme oder Gesamtsumme handelt. 
Herr Ulrich merkt an, das die dort genannte Summe so nicht stimmt und er sie noch einmal 
prüfen wird. 
Herr Westphal möchte wissen, ob es sich hierbei um eine Reparatur oder um eine Investition 
handelt. Es handelt sich um eine Investition, so Herr Ulrich. 
Herr Hoffmann fragt nach, wie es um die Betriebskosten bestellt ist, insbesondere geht es ihm 
um die Energiekosten. 
Herr Ulrich erläutert, dass alle über das Rahmenprogramm der SWM laufen und es keine extra 
Aushandlungen von Konditionen gibt. 
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Die Drucksache DS0533/10 wird dem Stadtrat mit   6 – 0 – 1  zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
6. Beschlussvorlagen und Informationen 
 
6.1. Stellungnahme des Oberbürgermeisters zum Prüfbericht 2009 DS0478/10
Herr Dr. Hartung gibt noch einige Erläuterungen zur vorliegenden Drucksache. 
Herr Rösler lobt in diesem Zusammenhang die gute Arbeit der Verwaltung. 
 
Die Drucksache DS0478/10 wird dem Stadtrat mit   6 – 0 – 1   zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.2. Auswertung und Fortführung des Fan-Projektes ab September 

2011 
DS0489/10

Frau Meinecke verlässt gegen 18.00 Uhr die Sitzung. 
 
Frau Achatzi bringt die Drucksache ein, dabei geht sie u. a. auch auf die Kosten, die sich Bund, 
Land und Kommunen teilen, ein. 
 
Die Drucksache DS0489/10 wird dem Jugendhilfeausschuss mit   6 – 0 – 0   zur 
Beschlussfassung empfohlen.   
 
6.3. Statusbericht Kita-Software I0245/10
Frau Achatzi gibt noch einige ergänzende Erläuterungen zur vorliegenden Information. 
Zum finanziellen Risiko konnte sie keine Angaben machen. Sie reicht aber diese Inforation noch 
nach. 
 
Anmerkung im Nachgang zur Sitzung durch Amt 51: 
 
Entsprechend der Fragen im FG hier die Antwort des Fachbereiches: 
 
- die Stelle "SB Kitahotline" ist zunächst befristet für den Zeitraum vom 29.11.2010 bis 
31.12.2011 eingerichtet und vom Oberbürgermeister zur Besetzung freigegeben worden, 
innerhalb des ersten Jahres erfolgt durch FB 01 eine Bedarfsabschätzung 
 
- die dadurch entstehenden Personalkosten in Höhe von 3.625 EUR in 2010 und 42.177 EUR in 
2011 werden durch unbesetzte bzw. gesperrte Stellen gedeckt 
 
- die rote Kennzeichnung (Ampel) bezog sich nicht auf notwendige Kosten, sondern auf die 
noch nicht erfolgte Besetzung und Einarbeitung und somit Beginn der Tätigkeit einer 
Mitarbeiter/-in 
 
Die Information I0245/10 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.4. Betriebszeiten Springbrunnen I0097/10
Frau Andruscheck gibt einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Information. 
 
Die Information I0097/10 wird zur Kenntnis genommen. 
 
7. Anträge und Stellungnahmen 
 
7.1. Magdeburg als "Kulturhauptstadt Europas" A0110/10
7.1.1. Magdeburg als "Kulturhauptstadt Europas" S0262/10
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7.1.2. Magdeburg als "Kulturhauptstadt Europas" A0110/10/1
Frau Meinecke erscheint gegen 18.10 Uhr wieder zur Sitzung. 
 
Herr Dr. Koch gibt noch ausführliche Erläuterungen zum vorliegenden Antrag, dabei geht er u. 
a. auf die hohe Bedeutung für die Stadt Magdeburg ein.  
Der Antrag ist sehr ausführlich, so Frau Meinecke. 
Herr Westphal merkt an, dass ihm der erste Antrag besser gefiel. Er möchte außerdem im 
Vorfeld vom FB 02 eine Zuarbeit bzw. eine Prüfung der Finanziellen Mittel. Eine solche Prüfung 
ist nicht durchführbar, so Herr Dr. Koch. Durch die Kommune werden 10 % der Kosten 
getragen. Im Jahr 2011 werden voraussichtlich 50 Tsd. EUR benötigt. In 2012 und 2013 werden 
noch 1 – 2 Personalstellen hinzukommen. Ein scheitern solcher Projekte kann es immer geben, 
eine Garantie gibt es hier nicht. Herr Dr. Koch ist aber sehr zuversichtlich und merkt an, dass 
der Imagegewinn rein durch die Bewerbung schon jetzt sehr hoch ist. Weiterhin führt es aus, 
dass bis 2013 die Abgabe des Konzepteserfolgt. 
Nach einer regen Diskussion kommt es zur Abstimmung des Änderungsantrages. 
 
Der Änderungsantrag A0110/10/1 wird dem Stadtrat mit   4 – 1 – 2  zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
7.2. Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10
7.2.1. Fundamentfreilegung Ulrichskirche A0119/10/1
7.2.2. Fundamentfreilegung Ulrichskirche S0248/10
Der Antrag A0119/10 und der Änderungsantrag A0119/10/1 wird zurückgestellt. 
 
7.3. Minikredite für Magdeburger StartUp A0133/10
7.3.1. Minikredite für Magdeburger StartUp S0284/10
Der Antrag A0133/10 wird zurückgestellt. 
 
7.4. Otto-Rendite A0138/10
Frau Meinecke verlässt gegen 18.40 Uhr die Sitzung. Es sind nunmehr 6 Stadträte und 
Stadträtinnen anwesend. 
Herr Westphal merkt an, dass die Stellungnahme der Verwaltung den Antrag bereits erfüllt hat 
und somit nicht über den Antrag abgestimmt werden muss. Diese Auffassung teilen die 
anwesenden Stadträte und Stadträtinnen. 
In der weiteren regen Diskussion waren sich alle einig, dass mit dem Beigeordneten III noch 
einmal ein Gespräch geführt werden muss. 
 
Eine Abstimmung zum Antrag A0138/10 erfolgte nicht. 
 
8. Anfragen und Mitteilungen 
Im öffentlichen Teil gab es keine Mitteilungen und Anfragen. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Jens Rösler Karin Zischka 
Stellv. Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 




